

LA JUSTIFICATION PAR LA FOI

Texte de Bible: Romains 8:1-39
LEÇON 353 COURS DES JEUNES

VERSET DE MEMOIRE: "Si Dieu est pour nous, qui sera contre nous?" (Romains 8:31).

Texte de Bible

Romans 8:1-39

¹ Il n'y a donc maintenant aucune condamnation pour ceux qui sont en Jésus-Christ.

² En effet, la loi de l'esprit de vie en Jésus-Christ m'a affranchi de la loi du péché et de la mort.

³ Car chose impossible à la loi, parce que la chair la rendait sans force, - Dieu a condamné le péché dans la chair, en envoyant, à cause du péché, son propre Fils dans une chair semblable à celle du péché,

⁴ et cela afin que la justice de la loi fût accomplie en nous, qui marchons, non selon la chair, mais selon l'esprit.

⁵ Ceux, en effet, qui vivent selon la chair, s'affectionnent aux choses de la chair, tandis que ceux qui vivent selon l'esprit s'affectionnent aux choses de l'esprit.

⁶ Et l'affection de la chair, c'est la mort, tandis que l'affection de l'esprit, c'est la vie et la paix;

⁷ car l'affection de la chair est inimitié contre Dieu, parce qu'elle ne se soumet pas à la loi de Dieu, et qu'elle ne le peut même pas.

⁸ Or ceux qui vivent selon la chair ne sauraient plaire à Dieu.

⁹ Pour vous, vous ne vivez pas selon la chair, mais selon l'esprit, si du moins l'Esprit de Dieu habite en vous. Si quelqu'un n'a pas l'Esprit de Christ, il ne lui appartient pas.

¹⁰ Et si Christ est en vous, le corps, il est vrai, est mort à cause du péché, mais l'esprit est vie à cause de la justice.

¹¹ Et si l'Esprit de celui qui a ressuscité Jésus d'entre les morts habite en vous, celui qui a ressuscité Christ d'entre les morts rendra aussi la vie à vos corps mortels par son Esprit qui habite en vous.

¹² Ainsi donc, frères, nous ne sommes point redevables à la chair, pour vivre selon la chair.

RÉFÉRENCES DE BIBLE:

COMMENTAIRE:

La Condamnation Pour Le Péché

De tout son cœur, Paul pouvait dire: "Il n'y a donc maintenant aucune condamnation pour ceux qui sont en Jésus-Christ". Jésus l'avait libéré du péché et était devenu en ce moment Son Maître.

La condamnation, c'est quelque chose qui rend triste, honteux ou coupable pour une mauvaise action commise ou une mauvaise parole dite. Tout comme un nuage sombre traverse le ciel un jour pluvieux et cache le soleil, le nuage de condamnation descend sur l'âme et cache la face de Dieu à celui qui commet le péché. Le sourire de Dieu n'est pas sur celui-là; la gloire de Dieu ne resplendit pas dans un tel cœur. Mais, la condamnation couvre cette âme comme un épais brouillard. Habituellement, l'aspect du visage d'un individu révèle aussi la culpabilité dont le cœur est chargé.

Mais quand ce dernier cherche Dieu, se repent de son péché et reçoit le pardon, puis demande pardon à ceux à qui il a causé du tort, toute condamnation est ôtée de son cœur, et il est libre de toute culpabilité. Il peut alors dire qu'il n'y a maintenant plus de condamnation.

Paul avait, auparavant, une grande condamnation dans son cœur. Satan était le maître de Paul ; par conséquent, il lui obéissait. Quand le diable disait à Paul de persécuter les disciples de Dieu, de les lier et de les jeter en prison, il le faisait. Mais tout a changé dans la vie de Paul, le jour où il a rencontré Jésus sur la route de Damas. Comme la lumière qui resplendit autour de lui était éblouissante, et comme l'obscurité qui le couvrit au moment où il se rendait dans la ville de Damas était opaque! Combien lourde doit avoir été la condamnation que Paul ressentit, quand il se rendit compte qu'il avait fait du mal aussi bien à Jésus de Nazareth qu'à Ses disciples! Il était chagriné – très chagriné; il demanda à Jésus de lui pardonner ses péchés. Quand Paul fut sauvé, toute condamnation fut ôtée de son cœur. Au moment où les écailles tombèrent de ses yeux, il recouvra la vue ; et il commença aussitôt à œuvrer pour Jésus-Christ, son nouveau Maître.

Deux Maîtres

"Nul ne peut servir deux maîtres" (Matthieu 6:24). Toute personne sert ou Christ ou Satan. Il est possible de changer de maître, et c'est ce que fit Paul.

Tu te demandes: "Comment puis-je avoir Christ comme Maître"? Tu y parviendras en adressant simplement à Dieu une prière fervente, Lui demandant de te pardonner tes péchés, et Lui disant que tu Le serviras. Dans Sa Parole, nous lisons: "Je ne mettrai pas dehors celui qui vient à moi" (Jean 6:37). Lorsque le Sang de Jésus couvre ton âme, tous tes péchés sont pardonnés ; ainsi, tu deviens heureux et libre. La condamnation est ôtée du cœur et tu as le pouvoir d'aller et de ne plus pécher. Un nouveau départ dans la vie! Un nouveau cœur! Un nouveau Maître à servir! "Etant donc justifié par la foi, nous avons la paix avec Dieu par notre Seigneur Jésus-Christ" (Romains 5:1).

¹³ Si vous vivez selon la chair, vous mourrez; mais si par l'Esprit vous faites mourir les actions du corps, vous vivrez,

¹⁴ car tous ceux qui sont conduits par l'Esprit de Dieu sont fils de Dieu.

¹⁵ Et vous n'avez point reçu un esprit de servitude, pour être encore dans la crainte; mais vous avez reçu un Esprit d'adoption, par lequel nous crions: Abba! Père!

¹⁶ L'Esprit lui-même me rend témoignage à notre esprit que nous sommes enfants de Dieu.

¹⁷ Or, si nous sommes enfants, nous sommes aussi héritiers: héritiers de Dieu, et cohéritiers de Christ, si toutefois nous souffrons avec lui, afin d'être glorifiés avec lui.

¹⁸ J'estime que les souffrances du temps présent ne sauraient être comparées à la gloire à venir qui sera révélée pour nous.

¹⁹ Aussi la création attend-elle avec un ardent désir la révélation des fils de Dieu.

²⁰ Car la création a été soumise à la vanité, -non de son gré, mais à cause de celui qui l'y a soumise, avec l'espérance

²¹ qu'elle aussi sera affranchie de la servitude de la corruption, pour avoir part à la liberté de la gloire des enfants de Dieu.

²² Or, nous savons que, jusqu'à ce jour, la création tout entière soupire et souffre les douleurs de l'enfantement.

²³ Et ce n'est pas elle seulement; mais nous aussi, qui avons les prémices de l'Esprit, nous aussi nous soupirons en nous-même mes, en attendant l'adoption, la rédemption de notre corps.

²⁴ Car c'est en espérance que nous sommes sauvés. Or, l'espérance qu'on voit n'est plus espérance: ce qu'on voit, peut-on l'espérer encore?

²⁵ Mais si nous espérons ce que nous ne voyons pas, nous l'attendons avec persévérance.

²⁶ De même me aussi l'Esprit nous aide dans notre faiblesse, car nous ne savons pas ce qu'il nous convient de demander dans nos prières. Mais l'Esprit lui-même me intercède par des

Le Danger Qu'Occasionne Le Pêché

Satan est, pour celui qui le sert, un rude chef de corvées. Il promet le bonheur, la santé, la richesse et la vie; mais, au lieu de cela, il donne la déception, la maladie, la pauvreté et la mort. Ne touche pas au péché; ne pense pas que tu peux jouer avec le mal. Ne pense pas que tu peux jouir d'un peu des petits péchés et de leurs "plaisirs inoffensifs", car tu commettras bientôt d'autres péchés plus grands et te livreras à d'autres plaisirs plus nuisibles, lesquels pourraient jeter ton âme dans l'éternel tourment. Débarrasse-toi du péché aujourd'hui. Si tu ne tues pas le péché, il te tuera.

A certains endroits, le long des côtes de la Grande-Bretagne et de l'Écosse, il arrive parfois que celui qui longe la plage sablonneuse constate soudain que le sable paraît gluant et que la semelle de ses chaussures se colle au sol. Quoique la côte puisse paraître sèche, l'empreinte de ses pieds se remplit d'eau. L'on peut y marcher, complètement ignorant du danger qui menace. Soudainement, le sable recouvre les pieds de celui qui y marche. Il revient sur ses pas, mais à chaque pas, il s'enfonce plus profondément dans le sable. Terrorisé, il se rend compte qu'il s'enlise dans du sable mouvant. Il jette son fardeau; mais trop tard! Le sable lui arrive aux genoux, puis à la taille, à la poitrine, au cou. Il crie, mais bientôt sa bouche est pleine de sable, puis c'est le silence. Ses yeux disparaissent ensuite, et il se retrouve dans les ténèbres d'une mort horrible! Comme le danger causé par le péché est semblable à ceci! Il peut ne pas agir aussi vite que le sable mouvant, mais il est aussi puissant que cela. C'est d'abord un "doux morceau", puis un peu plus de plaisirs, et bientôt on se trouve pris par les terreurs qui engloutissent rapidement, lesquelles conduisent à la destruction. Il n'y a qu'un seul Bras qui puisse aider dans une pareille circonstance critique; il n'y a qu'une seule Personne qui puisse sauver de la mort. "Invoque-moi au jour de la détresse; je te délivrerai" (Psaume 50:15).

Les Récompensées Des Souffrances

Ce fut un grand soulagement pour Paul d'avoir ce nouveau Maître, Jésus-Christ – oui, un nouveau Père, c'est-à-dire Dieu Lui-même. Ceci fit de Paul un héritier d'un royaume, bien que ses possessions terrestres fussent minimes. Paul savait que s'il souffrait avec Jésus ici, il serait un jour glorifié avec Lui. Il savait qu'une "couronne de justice" l'attendait (2 Timothée 4:8).

Si nous souffrons un peu pour Christ, de quelle importance cela est-il? Cela ne saurait être comparé à la gloire à venir, dit Paul. Toutes les fois que tu te dis que la vie du Chrétien signifie une extrême abnégation des plaisirs de ce monde, pense seulement à ce que Paul dit: "Et l'affection de la chair, c'est la mort" (Romains 8:6). Quand tu remarques que peut-être les gens du monde jouissent de plus de plaisirs de cette vie que toi qui es un Chrétien, pense à Paul qui dit: "Si vous vivez selon la chair, vous mourrez". Pense un peu à la fin. Pense au jour où celui de haut classe et celui de basse classe, le riche et le pauvre se tiendront tous devant le juste Juge. Quel sera alors le sort de ceux qui vivent seulement pour le présent?

"Mais", dis-tu "quand je décide de persévérer un peu plus et de prier davantage, j'ai plus d'épreuves que quand je vais à la dérive". Cela peut être vrai; mais, tu auras aussi une grâce abondante, laquelle te permettra de traverser les épreuves. Paul avait appris que, quelles que soient les épreuves ou les difficultés, "toutes choses concourent au bien de ceux qui aiment Dieu" (Romains 8:28). Ainsi, si Satan essaye de te tenter sur la voie en

soupirs inexprimables;

²⁷ et celui qui sonde les cœurs connaît quelle est la pensée de l'Esprit, parce que c'est selon Dieu qu'il intercède en faveur des saints.

²⁸ Nous savons, du reste, que toutes choses concourent au bien de ceux qui aiment Dieu, de ceux qui sont appelés selon son dessein.

²⁹ Car ceux qu'il a connus d'avance, il les a aussi prédestinés à être semblables à l'image de son Fils, afin que son Fils fût le premier-né entre plusieurs frères.

³⁰ Et ceux qu'il a prédestinés, il les a aussi appelés; et ceux qu'il a appelés, il les a aussi justifiés; et ceux qu'il a justifiés, il les a aussi glorifiés.

³¹ Que dirons-nous donc à l'égard de ces choses? Si Dieu est pour nous, qui sera contre nous?

³² Lui, qui n'a point épargné son propre Fils, mais qui l'a livré pour nous tous, comment ne nous donnera-t-il pas aussi toutes choses avec lui?

³³ Qui accusera les élus de Dieu? C'est Dieu qui justifie!

³⁴ Qui les condamnera? Christ est mort; bien plus, il est ressuscité, il est à la droite de Dieu, et il intercède pour nous!

³⁵ Qui nous séparera de l'amour de Christ? Sera-ce la tribulation, ou l'angoisse, ou la persécution, ou la faim, ou la nudité, ou le péril, ou l'épée?

³⁶ selon qu'il est écrit: C'est à cause de toi qu'on nous met à mort tout le jour, Qu'on nous regarde comme des brebis destinées à la boucherie.

³⁷ Mais dans toutes ces choses nous sommes plus que vainqueurs par celui qui nous a aimés.

³⁸ Car j'ai l'assurance que ni la mort ni la vie, ni les anges ni les dominations, ni les choses présentes ni les choses à venir, ni les puissances,

³⁹ ni la hauteur, ni la profondeur, ni aucune autre créature ne pourra nous séparer de l'amour de Dieu manifesté en Jésus-Christ notre Seigneur.

mettant des obstacles devant toi, dis seulement: "Je peux ne pas comprendre pourquoi ceci m'arrive, mais je sais que j'aime le Seigneur de tout mon cœur, et que Lui aussi m'aime; Il ne permettrait donc pas que ceci m'arrive, si ce n'était pas pour mon bien".

L'Amour De Christ

Paul achève ce chapitre en posant une question et en donnant la réponse. "Qui nous séparera de l'amour de Christ?". La souffrance, le manque de nourriture ou de vêtement, le danger, la guerre, la mort, la vie, les anges, les puissances, la solitude ou les hommes – rien de tout ceci n'est capable de nous séparer de l'amour de Christ. Son amour ne faillit jamais.

Ceci signifie-t-il qu'une fois qu'une personne est sauvée, elle ne pourra jamais récidiver et être perdue? Non, il n'en est pas ainsi. Il est vrai que l'amour de Christ ne change jamais; mais si l'on ne se rapproche de Lui, en veillant et en lisant régulièrement la Parole de Dieu, puis en priant beaucoup, l'amour que l'on a pour Lui peut se refroidir. Et si l'amour de quelqu'un se refroidit, il se trouve sur un terrain dangereux ; car, tandis qu'il s'éloigne de plus en plus du Seigneur, il se rapproche plus du monde, et bientôt il perd sa qualité d'enfant du Père. Une fois de plus la condamnation accable sa vie. Es-tu délivré de la condamnation?

QUESTIONS

1. De qui est le témoignage relaté dans Romains 8?
2. Que signifie marcher selon la chair? Selon l'Esprit?
3. Comment savons-nous que nous sommes enfants de Dieu?
4. Que signifie être séparé de l'amour de Christ?
5. "Si Dieu est pour nous, qui sera contre nous?"
6. Pour qui toutes choses concourent au bien?
7. Quelle comparaison fut faite entre les souffrances actuelles du Chrétien et la gloire future?
8. Que signifie l'affection de la chair? L'affection de l'Esprit?